

## VOYAGER LE CŒUR LÉGER

# Un atelier pour partir à l'étranger

*Le 8 avril, le PIJ donnera quelques précieux conseils aux jeunes qui souhaitent voyager à l'étranger.*

Florine Olivier, informatrice jeunesse au Point information jeunesse (PIJ), organise un atelier Partir à l'étranger lundi 8 avril. Afin d'inciter les jeunes, intéressés par un tel projet, à se lancer, elle a convié plusieurs personnes ayant vécu des expériences différentes en Europe et au-delà. L'atelier débutera par un jeu de connaissances et un jeu inter-culturel, viendra ensuite un photo langage pour récolter les freins et les motivations des jeunes, et comprendre ce qui les empêche de partir ou ce qui les motive à partir. La présentation du dispositif et des démarches se terminera par le récit et l'échange d'expériences autour d'un goûter.

Il n'y a pas de limite d'âge pour participer, la tranche des 17/30 ans étant la plus concernée par les différents dispositifs qui seront présentés. « *L'idée, c'est de leur donner envie de partir. Et s'il y a des freins, de les lever ensemble avec un intervenant de la Maison de l'Europe, assure Florine Olivier. À cette pé-*



*Margot a passé 3 ans au Bénin et a le projet de retourner s'y installer. Elle racontera son expérience de service civique effectué là-bas, les moments difficiles et les autres.*

*riode de l'année, les jeunes organisent leurs départs à court terme pour partir cet été ou à plus long terme pour partir en septembre. » En partant dans le cadre du corps européen de solidarité, un jeune est accompagné par la Maison de l'Europe et le PIJ, notamment dans les démarches administratives et financières.*

**Pratique :** Lundi 8 avril, atelier Partir à l'étranger, de 14h à 19h, au PIJ, 44, place Gambetta.

## ILS VIENDRONT TÉMOIGNER

Plusieurs personnes viendront témoigner de leur expérience. Notamment, une jeune espagnole actuellement en service volontaire européen à la Maison de l'Europe. Un jeune français ayant fait un service volontaire européen en Slovaquie. Margot, jeune mayennaise ayant fait un stage humanitaire, un service civique international et une expatriation au Bénin. Mathilde, salariée à la Maison de l'Europe, ayant étudié à l'étranger dans le cadre d'Erasmus + et Florine, qui a réalisé un *Workaway* en Italie.